

ECUADOR.

Las agitaciones y turbulencias han cesado felizmente en esta República. No se han repetido las tentativas de los enemigos del Gobierno actual, que no eran más que un puñado de ambiciosos faltos de patriotismo. Reinando de nuevo la paz, el Presidente procura arreglar la cuestión económica que habían abandonado administraciones anteriores.

GACETILLA.

A mis queridos lectores.—También á mí me toca presentarme oficialmente, desde las columnas de esta elegante *Crónica*; y cómo no ser elegante si la imprime el Manucio Mexicano, ó como si dijéramos, Diaz de Leon. Os manifesto que beberé los vientos por complaceros; nadie dará las noticias tan fresquitas como yo. Mi personalidad noticiera y noticiosa viajará en globo semanalmente para anticiparos los sucesos.

En cuanto á mis bellas lectoras, pues forzosamente han de ser bellas, debo decirles que soy buen mozo, charlatán, piropoador, algo mentiroso como buen gacetillero, y muy amante de las rubias, morenas y trigueñas, y no digo más porque no hay mujeres azules; me hallo en estado de merecer y soy un buen partido. Me pongo á vuestros piés, porque eso sí, soy muy fino y deseo que mi gacetilla no sea, como muchas otras, un activo soporífero que os haga bostezar de día y dormir de noche.—EL GACETILLERO.

El 14 de Julio.—Los galantes franceses han sacado á nuestra sociedad de su atonía en estos últimos dias. Las fiestas han sido brillantes: carreras, *Kermesse* y baile, han estado animadísimos. La bandera tricolor ha ondeado por todas partes y se han lucido trajes muy elegantes. Es de lamentar que alterasen la armonía del lujoso cuadro que formaban los concurrentes al baile, algunos individuos que asistieron vestidos con traje de americana. Cuando no se tiene frac ó levita, se pide al amigo, y si éste no lo tiene se le hace compañía quedándose en casa á la luz de una vela de sebo.

Partida.—Nuestro querido amigo el Gral. Riva Palacio ha salido hoy á las cinco de la mañana en tren express, para ir á ocupar el alto cargo que le ha sido confiado. Sabemos que ayer el Sr. Ministro de Relaciones recibió de Madrid una comunicación en la que se le decía que el Gobierno de España había recibido con mucho gusto la noticia del nombramiento del General Riva Palacio.

La verdad en su lugar.—Varios colegas han dicho que apenas tomó posesión del Gobierno de Sonora el Sr. Luis E. Torres, suprimió el Instituto Sonorense. Muy mal informados se hallan dichos periódicos, pues este Instituto no ha existido sino de nombre, ya que no hay en el Estado alumnos bastante adelantados para entrar en enseñanza superior. Los útiles de instrucción y libros que allí llevó el anterior gobernador, se hallan guardados, y de ello tiene conocimiento el señor Ministro de Justicia é Instrucción Pública, quien se halla en tratos con el Sr. Torres para aplicar algunos de aquellos á las Escuelas Superiores, dándole en cambio otros que puedan utilizarse en las Escuelas de Instrucción Primaria de Sonora.

Los valores mexicanos en Europa.—Aunque no tengo valores, pues pertenezco á la numerosa clase de los *pelados*, me complace sobremanera, y ahora hablo muy en serio, la noticia de que á consecuencia del arreglo de la deuda mexicana en Londres, todos los valores de la República han subido en Europa de una manera considerable. Las

acciones del Banco Nacional de México, que se cotizaban en París á 450 francos, han subido á 470, y se cree que subirán hasta 500 francos.

Huésped ilustre.—Ha llegado á esta capital el esforzado General Zaldívar, ex-presidente de la República de San Salvador, procedente de los Estados Unidos del Norte. El General Zaldívar ha sido muy bien recibido en Madrid y en cuantas partes ha permanecido. Deseamos le sea grata al distinguido viajero su permanencia entre nosotros.

La fiesta del Carmen.—Las damas que llevan el poético nombre de Carmen recibieron testimonio de afecto y consideración en el día de ayer, habiendo obtenido múltiples homenajes la Sra. Carmen Romero Rubio de Diaz, acreedora bajo mil títulos al respeto general. Inteligente, fina, discreta, bella y buena, sabe hacer de su hogar un paraíso de venturas. Deseamos que jamás empañe ligera nube el cielo de su dicha.

SECCION MERCANTIL.

BOLSA MERCANTIL DE MÉXICO.

Julio 16 de 1886

METALES PRECIOSOS.

Oro mexicano, piezas \$20. ú. o. P.	24 %
„ americano	27-28 %
Descuento de Bancos	7 á 8 %
Dinero en cuenta corriente id	8 á 9 %
„ por corto tiempo s/valores negociables	9 á 10 %

ALGODÓN.

Veracruz	\$
{ clase A, qq.	18
Laguna { „ B, „	17
{ „ C, „	16
Americano	19
Azogue, qq.	\$ 64

Londres, 14 de Julio de 1886.

Descuento del Banco de Inglaterra	2½ %
Pesos mexicanos d.	44½
Plata en barras	43½
Deuda inglesa	22½
Ferroc. Mexic ^o { First preference shares	92½ %
{ Ordinary shares	32½ %
Azogue frasco	£ 7

Nueva York, 14 de Julio de 1886.

Cambio sobre Londres, 60 d.	\$ 4.88½
Pesos mexicanos	0.77

París, 14 de Julio de 1886.

Acciones del Banco Nacional de México	463.75	francos.
Cambio sobre Londres, á la vista	25.20½	
Descuento del Banco de Francia	3 %	

Nueva Orleans, 14 de Julio de 1886.

Algodon low middling cs.	8 ¹¹ / ₁₆
„ middling	9 ³ / ₁₆
„ good middling	9 ¹³ / ₁₆
Cambio sobre Londres, 60 d.	\$ 4.88½

Hamburgo, 14 de Julio de 1886.

Cambio sobre Londres, 90 d.	m20.29½
-------------------------------------	---------

NOTA.—Las cotizaciones por cambios se entienden por operaciones hechas en la tarde de la víspera y en la mañana del día de la fecha del Boletín.

TEATROS.

TEATRO NACIONAL.

Tarde y Noche, estreno de la preciosa zarzuela *Testamento y la Clave*, finalizando con la de un acto
Salud.

Escuela Normal de maestras. Por concurso se hizo la elección de maestros para las tareas del año electivo actual, á fin de alejar toda idea de favoritismo. El resultado de esta medida ha sido un selecto personal decente, señaladamente en la capital.

—Están hechos los pedidos para el establecimiento de un almacén de material escolar, á fin de servir al costo los pedidos de las escuelas.

—Las personas que componen el Ministerio, inspiran gran confianza respecto á la buena marcha de los asuntos públicos. El Dr. Durán, Ministro de lo Interior, es hombre de irreprochables antecedentes, doctor muy distinguido, educado en el *Guy's Hospital* de Londres. Con numerosa clientela, reputación bien consolidada, práctico en su profesión, lleno de méritos y con muy regular fortuna, su única ambición es hoy servir á su pueblo.

D. Ascención Esquivel, Ministro de Relaciones Exteriores, es abogado y pertenece á una de las mejores familias del país.

D. Mauro Fernández, Ministro de Hacienda, es joven, entendido y enérgico en los procedimientos de su alto cargo.

D. Santiago de la Guardia, Ministro de la Guerra, es un joven colombiano que goza al presente de toda clase de consideraciones por las dotes que posee y la energía que ha desplegado en servicio de la República y beneficio de sus subordinados. Es muy popular y ha introducido importantes mejoras en el Ejército, entre otras, el establecimiento de una maestranza en San José.

VENEZUELA.

La *Estafeta de París y Londres* da cuenta de la entrevista de uno de sus redactores con el General Guzmán Blanco, Presidente electo de la República de Venezuela, en la que dicho ilustre General le manifestó lo siguiente:

“Yo no daré manifiesto alguno á Venezuela porque no tengo que declarar nada nuevo, conociendo como conocen mis compatriotas los principios que represento.

“Cualquier programa político que expusiera, no sería más que la repetición de mis doctrinas que ya he manifestado en ocasiones diversas desde el poder.

“Mi conducta política futura se amoldará en un todo á mi conducta política pasada, y si alguna modificación introdujera, no sería en el terreno político sino en el terreno administrativo, en el sentido de mejorar los servicios con economías para el tesoro público y de resultados favorables para el país.

“El plan que yo desarrolle en la Presidencia de la República no diferirá gran cosa de la política planteada en el anterior período de mi mando, plan que produjo excelentes efectos, puesto que dió al país paz y progreso, orden en la hacienda y respeto en la justicia.

“Prueba evidente de que mi política ha satisfecho á Venezuela, es que, á pesar de mis escrúpulos por volver al poder, mis conciudadanos han insistido en reelegirme, confiándome una vez más la misión tan noble como pesada de dirigir sus destinos. Mi resistencia ha sido al fin vencida por el voto unánime de Venezuela, voto que me honra en extremo y al que voy á corresponder consagrándome á la defensa de sus intereses con mi propia honra, mis intereses personales y mi propia vida, que estoy dispuesto á sacrificar por la completa regeneración y prosperidad de mi patria.”

No tenemos necesidad de encarecer cuánto valor tiene la declaración que antecede. Las palabras del ilustre General Guzmán Blanco significan, á nuestros ojos, *valor, patriotismo y abnegación*.